

PRECIOS DE SUSCRICION.

En España y Portugal... 1 mes 8 rs., 3 id. 20. Resto de España y Portugal... 3 id. 20. Islas de Cuba y Puerto-Rico, semestre 6 pesos en oro, 1 año 8 id. En Francia... Trimestre, 30 Semestre, 45 rs. No se servirá ningu o suscripcion, sin previo pago adelantado.—La correspondencia, al Administrador de este periódico. REDACCION Y ADMON.—P. RESO,—4, P. 3. 1. PTA.



DIARIO DE GERONA.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Corral.

Abril.—Dia 26 Tiempo medio á mediodia verdadero 11 hs. 58 ms. 6 s.

Table with columns: TERMOMETRO (min, max, med), Barometro, Hig. Sausure, Estado del cielo, VIENTO (Dirección, Intensid.), Lluvia en mm. Values: 14, 22, 18.0, 760.0, 84, Cubierto, NO, Brisa, 0.

Seccion Oficial.

Gaceta del 24.—Presidencia.—Real orden circular disponiendo que los centros directivos remitiran al Ministerio de la Guerra las credenciales de los destinos que confieran a los sargentos que estén en activo servicio, á fin de que por las respectivas Direcciones de las armas pueda ordenarse la baja de aquéllos en el ejército, á tenor de lo que preceptúa el artículo 31 del reglamento de 10 de octubre de 1885 para la aplicacion de la citada ley, y la regla 23 de la Real orden circular de 8 de febrero del corriente año. También remitiran á dicho Ministerio las demás credenciales expedidas á favor de sargentos que no estén en activo y licenciados del ejército para el curso correspondiente.

Otra resolviendo que el plazo para la toma de posesion de los destinos civiles conferidos á los sargentos en activo servicio se cuente desde la fecha en que se les entregan los pasaportes por los respectivos Capitanes generales, dando éstos conocimiento del día en que lo efectúan al presidente del Consejo de Redencion y enganches, que á la vez lo es de la junta calificadora.

REVISTA POLITICA DE LA SEMANA.

De tal importancia han sido los sucesos acaecidos esta semana, que todo ha quedado oscurecido y podia perfectamente modificar el título que precede á estas líneas, con el de «Notables sucesos de la Semana» pues que no de otra cosa se ha hablado ni nada mas ha impresionado los ánimos, y esto pasa siempre que un suceso de notable trascendencia conmueve nuestro sér, que luego se vén todos los demás de la vida con un desinterés y una indiferencia tan grandes, que apenas si se mencionan cosas que, de otro modo, se considerarían de capital importancia.

El asesinato del venerable y querido obispo de Madrid-Alcalá, y el petardo que antes de ayer noche estalló en el templo de San Luis, calle de la Montera, son motivos muy suficientes para esta impresion y para producir la tristeza que en todas las caras se vé retratada; porque son dos actos que demuestran y parecen decir, que vivimos en un pueblo para el que toda creencia es un mito, toda autoridad un sarcasmo, toda consideracion una sola idea.

Un sacerdote que, con premeditado intento, asesina á un superior jerárquico por si se le habia quitado una misa, ó no ganaba lo suficiente para vivir, y busca para ello un momento solemne, aquel en que iba el Prelado á cumplir una de sus mas santas obligaciones al frente de todo el cabildo eclesiástico y todo el Ayuntamiento de esta corte; y un malvado que coloca un cartucho de dinamita en una véla que entrega para que alumbré el Sagrado Monumento, con la idea marcada de que estallase á la hora del sermón, es decir, á la hora que mas jente hubiera en la iglesia para que mayor fuera el número de las desgracias que ocasionase, supone una idea tal de maldad, que parece imposible haya hombre alguno que sea capaz tan solo de su concepcion y avergüenza el que seamos considerados como semejantes de seres tan abominables. Yo creo, porque los hechos vienen demostrándolo, que en todas las naciones se está sufriendo una perturbacion moral terrible, que todo se considera hacedero, que para nada se encuentra obstáculo, y es evidente que esta falta de moral unida al ningun sentimiento religioso, es la causa de todas estas desgracias que lamentamos. Para que esto pudiera combatirse y no caminásemos á morir como los locos, despedazándonos los unos á los otros, hacian falta muchos ejemplos que por desgracia en ninguna parte se encuentran y menos en las clases que mas naturalmente debieran hallarse.

Comprenderán Vdes. que esto ha preocupado tan hondamente la opinion pública, que apenas ha habido lugar para tratar de asuntos políticos, ni aun siquiera de las elecciones de Senadores, que pasan con una indiferencia grande, para mi mas incomprendible cada vez. El Gobierno espera, no obstante, traer una buena mayoria.

Del brindis dicho por el señor Abascal en el banquete con que obsequió á sus compañeros de corporacion, nació un pequeño disgusto que por fortuna ha tenido pronta y favorable solucion, gracias á la mediacion del señor Sagasta.

Ciertas palabras del señor Abascal hubieron de sonar mal en oidos de los Consejeros de Estado, y estos señores acordaron que su presidente visitase al señor Sagasta para hacerle presente el motivo de desagrado que con el

Alcalde tenían, y el señor Sagasta reuniendo á los Presidentes del Consejo de Estado y del Ayuntamiento, hizo que se cruzasen las naturales satisfacciones entre buenos amigos y leales partidarios y que todo pasase sin el menor disgusto.

Seguen los barceloneses en telegramas y cartas dándonos cuenta de lo que hacen los señores Salmeron y Figuerola; de los banquetes á que asisten y de los discursos que pronuncian. Mas vale, dicen por aquí, que se desahoguen en esa forma, por mas que algunos consideran que debia enseñarseles á cumplir mas fielmente las leyes que rigen nuestra Nación, y de las que nunca han sido muy fieles cumplidores.

Del extranjero, lo mas notable es la marejada que en Inglaterra han producido los proyectos de Gladstone para Irlanda. Las últimas noticias es que luchan desesperadamente los que defienden y combaten esos proyectos, para obtener el triunfo en el momento de la votacion en las Cámaras. Opinase generalmente que quizá pasen en la Cámara de las Comunes, pero que encontrarán resistencia grandísima en la Alta Cámara, donde es muy fácil sean echados abajo por los Lorees, por creer que la autonomia que Gladstone quiere conceder á Irlanda, en vez de traer paz y sosiego á los Reinos Unidos; sea el principio de la absoluta separacion é independencia de Irlanda.—M. F.

Madrid 24 de Abril de 1886.

NUESTROS CORRESPONSALES.

Madrid 24 Abril de 1886.

Como no podia menos de suceder, el tristísimo suceso ocurrido anteanoche en San Luis, ha provocado con toda unanimidad y tanto calor como pocas veces, la indignacion pública.

Se concibe, por mas que horrorice, el crimen que busca una víctima y que arrostra, decidido para conseguirla, todo género de peligros. No se comprende, ni aun entre salvajes, el crimen que prepara un golpe mortal y espera tranquilo y sin riesgo ninguno á que le cuenten cuantas desgracias ha causado. El primero mata á quien quiere matar, el segundo mata sin saber á quien, sin ira, sin odio, sin objeto por matar.

Puede creerse que el petardo de San Luis, que ha producido dos heridos graves, que estalló con un estampido terrible, que ha profanado el templo, ha sido obra de los timadores de Madrid.

Querian éstos que la explosion se verificase durante el sermón de Pasion que lleva siempre á San Luis un inmenso gentío? Lleno el templo al es tallar el petardo, la confusion habria sido horrible, las angustias tremendas y las desgracias infinitas. Y entre los gritos, las congojas y los desmayos de la gente al huir, hubieran podido hacer sin riesgo ninguno de ser presos muy buenas presas de relojes y de bolsillos.

ANUNCIOS.

A los suscritores á medio real la línea en la cuarta plana y á real los no suscritores. Por meses, precios convencionales.—En las planas tercera, segunda y primera, 1 real más respectivamente.—Anuncios mortuorios en cuarta plana, desde 40 reales en adelante.—Los comensados y remitidos de 1.50 á 20 reales línea á juicio de la Administración.—Todo pago se entiende por adelantado.—Insértese ó no, no se devuelve ningun original. CORRESPONSAL EN PARIS, PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS.—A. Lorette, 54 bis, rue Sainte Anne.

Número suelto, un real.

En la parroquia de San Luis se recibieron unas velas y cirios para el Monumento. Fué preciso distribuirlos por turno, y el cirio que contenia la materia explosiva le tocó ir en el último, y lucir cuando estaba cerrado el templo. De otro modo, horroriza pensar las victimas que hubie-ra causado.

El señor Salmeron visitará hoy al señor Pi y Margall para referirle las impresiones de su viaje á Barcelona de donde vuelve satisfechísimo. Lo probable, es que el casino zorrillista celebre una importante sesion en la semana próxima. Asistirán á ella los señores Salmeron y Pi y Margall, y hablarán de la necesidad de que la coaliccion republicana siga sus trabajos de propaganda.

La reina ha firmado hoy los decretos nombrando senadores vitalicios. Las vacantes que se proveen son 14. Entre los elegidos cuyos nombres dimos ya hace tiempo, figuran los señores Moyano, Nuñez de Arce y Romero Girón.

Mañana primera corrida de toros. Esta noche inauguracion del Circo de Price.

Estos dos espectáculos son el simbolo de la política conservadora. Cogidas y Planchas.—M.

Madrid 24 de Abril de 1886.

Mi estimado compañero: Los republicanos se muestran sumamente satisfechos por el hisonjero resultado que para ello ha tenido el viaje de los señores Salmeron y Figuerola á Barcelona. Los periódicos de dicho matiz aseguran que la poblacion entera ha simpatizado con los jefes demócratas aludidos, pero esto lo niegan fusionistas y conservadores para los cuales todo ha estado reducido á una manifestacion de parciales más ó menos numerosa. Tampoco están conformes los monárquicos, así lo han manifestado hoy, con la interpretacion que algunos dan á la visita hecha por los señores Girona y Durán y Bas á los viajeros, toda vez que aquella estuvo reducida á un simple acto de cortesía y es violentar su sentido suponer otra cosa.

El señor Salmeron ha regresado á la corte; pero su compañero el señor Figuerola se ha dirigido á Paris con objeto de avistarse con D. Manuel Ruiz Zorrilla y celebrar con él la conferencia anunciada en su discurso. Para antes del 30 del actual volverá á Madrid el señor Figuerola, pues en dicho día debe reunirse la Asamblea del partido republicano-progresista.

El petardo que estalló la noche del jueves en la iglesia de San Luis, continua siendo objeto de todas las conversaciones. El atentado resulta tan horrible y monstruoso en sí, que nadie sabe explicarse el objeto que se proponian sus autores. Varias versiones han circulado respecto á este hecho; pero la que con mas insistencia se repite, es la de que una compañía de rateros habia fraguado este complot, á fin de poder sacar un respetable botin en medio de la confusion y

de la alarma que necesariamente tenía que producir el estallido.

Si esta hipótesis es cierta, tengo para mí que no ha de serle difícil á la autoridad ponerlo en claro. Ahora bien; una vez comprobado el crimen, el castigo debe ser tan rápido como ejemplar y no ha de pasar aquí la acción á los tribunales, sino que se debe hacer extensiva á toda la familia de tomadores, rateros, espadistas etc. que ingresan por la mañana en la Cárcel-modelo y por la noche ya se encuentran libres y haciendo de las suyas.

Aunque el cura Galeote había manifestado deseos de que lo defendiera el señor Martos, como este hombre público se ha escusado de aceptar tal cometido, y según se dice, el señor Linares Rivas también, hoy se ignoraba en quien recaería el nombramiento definitivo de defensor, si bien se cree que será en el señor Villar Rivas. Parece que el reo desea vivamente que de no ser el señor Martos el que lo defiende, se encargue de esta tarea el señor Carvajal (Don José.)

Además, es cierto que el presidente de la Audiencia ha dispuesto que se cumpla con todo rigor el reglamento de la Cárcel, en el que se dispone que lo que lleven las familias de los presos no les sean entregadas á éstos directamente.

El estado del señor Galeote era hoy mas tranquilo que los días últimos; se niega á recibir á las muchas personas que pretenden visitarle, pero aun no se ocupa de nada referente á su causa ni de las refutaciones que piensa hacer á muchas de las cosas dichas por la prensa.

Los nombramientos de Senadores vitalicios, han quedado hoy firmados por S. M.

De V. affemo.—N.

Gaceta General.

Sentimos que por publicar hoy media hoja, no podamos ocuparnos con detenimiento del resultado de la elección de Senadores, como quisiéramos. Sin perjuicio de verificarlo mañana, diremos que el triunfo ha sido glorioso. Prueba:

Votos.

- D. Fernando Puig. Adicto. 212
- Itrimo. Sr. Obispo de Zamora. A. . . 141
- D. Domingo Peña Villarejo. A. . . 137
- Sr. Marqués de La Torre. Consr. . . 122
- D. José María Vehí. C. 112
- » Juan Tutau. R. federal. 43

La impresion que en el vecindario causó la noticia del triunfo de los liberales sobre los conservadores, fué agradabilísima tanto, que las habitaciones del Centro Gerundense en donde se alojaban nuestros diputados y senadores electos, se vieron frecuentados por gran número de vecinos de todas procedencias políticas y clases sociales que acudían á felicitar al señor Peña Villarejo, senador electo único que se encontraba en Gerona, y á los diputados señores Fabra y Maciá, así como visitaron al Sr. Quintana que se hospedaba en casa de su hija Maria, dándoles á todos la enhorabuena por la lección que con sus amigos habían dado á los que tantos perjuicios han causado á la provincia con su mezquina y pésima política.

La satisfacción y alegría que reinaba entre los Compromisarios y correligionarios todos es indecible, como lo era entre los liberales de buena fé de distintos matices y entre las personas imparciales que nos felicitaban con efusión por el triunfo alcanzado.

—Un nuevo crimen, y también en una casa de mal vivir, ha tenido lugar ayer día de Pascua en Figueras. Según parece, ha sido originado por disputas de jóvenes que iban de tiberio traspasando uno de ellos á otro, la pierna con una estocada.

Que bromas tan cultas é ilustra-

das son esas que en la vecina ciudad privan!

—Siguiendo la tradicional costumbre de todos los años, recorrimos los Templos del recinto de la ciudad y sus cercanías visitando el Santísimo Sacramento expuesto en los Monumentos, en los que ninguna innovación hemos visto digna de notarse. Debemos, empero, exceptuar el de la iglesia de Ntra. Sra. del Cármen que verdaderamente nos ha sorprendido y como á nosotros á la inmensa mayoría que lo han visitado, siendo ello quizá un poderoso motivo de versemucho mas concurrido que los demás. Teníamos visto algun detalle de varios objetos en construcción, pero no podíamos creer que en su conjunto produjera el efecto sorprendente que el mismo tenía. Un hermoso dosel de terciopelo guarnecido de un riquísimo fleco de oro, hacia brillar mas la Vera-cruz, colocada en su centro. La Urna dorada y plateada de la que tuvimos el gusto de hablar en otro número, producía tambien todo el efecto que, como obra de arte, podía obtener, pues á ello ayudaba la buena distribución y colocación de luces interiores que se habia establecido, no siendo menos de admirar la magnífica escalinata con su barandilla esculpura y candelabros bronceados anexos á la misma, haciendo mas realce el que, el fondo del altar mayor donde estaba colocado el monumento, estaba cubierto de rico terciopelo destacando las seis columnas doradas y sus coronas conservando un aspecto agradable y artístico toda vez que ha habido la inteligencia de guardar la pureza del carácter barroch tan difícil según nuestro modo de ver, por ser de impro-pia pesada y mas cuando en conjunto total se le dió tanta esbeltez y riqueza.

No podemos por menos que dar nuestra enhorabuena á los artistas Sr. Murtra, escultor, carpintero señor Masdevall y al pintor y director señor Camós, así como al Pbro. Ecónomo Sr. Servitja por tan rica joya como hemos podido admirar, rogándole tan solo á este señor, que otro año haga un esfuerzo para hacer quitar la reja, pues impedía el poder apreciar en todo su valor el efecto que de otro modo hubiera sido completo.

—El domingo en la noche fueron obsequiados en el Centro Gerundense, con un modesto pero entusiasta banquete por sus correligionarios, los Diputados y Senadores electos, no asistiendo los señores Puig y Pallejá, el primero por tener enferma de gravedad una persona muy allegada suya, y el segundo por encontrarse enfermo en cama. El señor Pallejá mandó á un amigo suyo al principio la comida, declarando en su nombre lo mucho que sentía no poder asistir, pero adhiriéndose á sus correligionarios en todo y para todo.

Como no tenemos espacio, aplazamos para mañana el ser más extensos.

—Bastante aliviado de la dolencia que le ha obligado á permanecer en S. Feliu de Guixols algun tiempo, vuelve á estar entre nosotros nuestro ilustrado amigo y correligionario D. Alejandro Rovira, si bien se trasladará en breve á Bañolas á donde le llama la continuación del plan curativo de su dolencia.

—Anteayer, no sabemos si involuntariamente, una piedra que buscaba su centro de gravedad descendiendo de uno de los terrados del portal d'en Vila, fué á chocar con la cabeza de una infeliz criatura, causándole una herida de consideración.

—Es gracioso lo que nos pasa con el Semanario, novel periódico carlista, según se intitula, que vé la luz pública en Figueras y que, como saben nuestros lectores se creyó autorizado

para escomulgarnos desde su inocente cátedra, en razon de nuestras ideas políticas.

Lo particular del caso es que invocó para hacerlo la gloriosa Encíclica «Obra inmortal de Dios misericordioso» preguntándonos socarronamente si la habíamos leído, con ménos derecho al hacernos la pregunta que el que tenemos nosotros para que nos diga si sabe los rudimentos del catecismo, y sobre todo si practica la obediencia á las órdenes de la Iglesia emanadas del Vicario de Dios, en cuanto por dicha Encíclica se nos ampara terminantemente en nuestra manera de pensar, diciendo que, sobre la mejor clase de gobierno, y sobre tal ó cual forma de constituir los Estados, puede haber una honesta diversidad de opiniones, y no sufre la justicia que á personas cuya piedad es por otra parte conocida, y que están dispuestas á acatar las enseñanzas de la Sede Apostólica, se las culpe como falta grave el que piensen de distinta manera, y que sería mucho mayor la injuria si se las acriminase de haber violado, ó héchoso sospechosos en la fé católica, añadiendo la Santa Seda según que lamentamos haber sucedido más de una vez.

El mejor modo que veria de acatar esas enseñanzas el periódico Figuerense, seria soltar una dentellada llamándonos piadosamente excomulgados, injuria que á lo anticristiano uno lo injusto, puesto que LA LUCHA, por su dicha, jamás atacó la Iglesia ni se vió en su marcha por ésta censurada y estima en lo que vale la dignidad de católico, sabiendo muy bien por lo demás, que la Iglesia está muy por encima de todos los partidos, que su verdadera política es la del reinado social de Jesucristo, y que al lado de su mision Eterna los hombres son ménos que polvo.

Si hay quienes no lo quieren así entender en su satánica soberbia, y necios ó orgullosos creen que la Iglesia debe ser esclava y servidora de un partido y que ese partido es el partido carlista, allá se las hayan con su conciencia de católicos, cuya tranquilidad para nada les envidiamos, como no les envidiamos los aplausos del racionalismo apadrinando semejante síntesis.

Por lo demás, ya comprendemos que tiene su deleite erigirse en obispo de levita, y acusar á las personas llamándolas excomulgadas sin pruebas, por mucho que procediendo así se obre como los calumniadores.

Lo que no comprendemos es que se nos acuse de tales por haber vindicado una página liberal en la historia del gran Pio IX, y haber notado que el Siglo Futuro publicó la Encíclica que llevamos notada en latin, antes que la version de la Nunciatura.

—En el tren de las 7 de la mañana de ayer salieron para Barcelona, Torroella y Madrid, nuestros distinguidos amigos y correligionarios D. Félix Maciá y Bonaplata, D. Alberto de Quintana, acompañado de su hijo Don Pompeño y de una de sus hijas, y los señores Don Juan Fabra y Floreta y Don Domingo Peña Villarejo, los cuales fueron despedidos por gran número de amigos políticos y correligionarios marchando altamente satisfechos del partido liberal de Gerona y su provincia.

A todos deseamos un feliz viaje.

GACETILLA RELIGIOSA

Santo de hoy.

Santos Pedro y Armengol, mr.

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Préservativa

La única que cura los flujos recientes o crónicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el metodo). 30 años de exito.

Paris, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de Brou, rue Richelieu, 102.

DAD HIERRO á vuestra hija, decla un médico consultado por una madre acerca de su hija, que sufría de anemia y palideces de color. — ¿Pero qué hierro dará á mi hija? pregunta la madre. — El HIERRO BRAVAIS, respondió el doctor, pues es la preparación que más se aproxima á la forma en que el Hierro está contenido en la sangre, y por consiguiente sus efectos son superiores á todos los demás preparados ferruginosos.
En todas las Farmacias. — Exigir la Firma.

RECORTES DE LA PRENSA DE MADRID.

(Del 24 Abril.)

Según un cuento antiguo, cuando el diablo fué arrojado del cielo cayó sobre la tierra con tal violencia que su cuerpo se despedazó. La cabeza quedó en España, el corazón en Italia, el vientre en Alemania, las manos en Turquía, y los piés en Francia.

Por esto—añade el cuento—los franceses gustan tanto del baile, los turcos del pillaje, los alemanes de la buena mesa, los italianos del amor y los españoles de las satisfacciones del orgullo.

Todo esto seria verdad hasta ahora.

Pero parece que algún mal intencionado se ha entretenido en reunir todas las partes que formaban el cuerpo del demonio y las ha traído á España.

Por las cosas que vienen sucediendo.

Telégramas.

(De nuestro servicio particular.)

Madrid 26 á las 2:15 tarde.

— Anoche se aprobaron los planes económicos del señor Camacho.

Las oposiciones han sacado 36 Senadores.

La «Gaceta» publica los nombramientos de Senadores vitalicios.—M.

Imp. de «La Lucha.»

DIRECTOR D. JOAQUIN RUIZ BLANCH.

ENFERMEDADES DE ESTOMAGO
PASTILLAS y POLVOS
PATERSON
con BISMUTHO y MAGNESIA
Recomendados contra las Afecciones del Estómago, Falta de Apetito, Digestiones laboriosas, Acidias, Vómitos, Eructos, y Cólicos; regularizan las Funciones del Estómago y de los Intestinos.
Pastillas: 12 Reales. — Polvos: 24 Reales.
Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés y la firma de J. FAYARD.
Adh. DETHAN, Farmaceutico en PARIS

Enfermedades Secretas
CÁPSULAS RAQUIN
al Balsamo de Copaiba puro
APROBADAS por la ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS
EL REMEDIO MAS SEGURO contra los flujos (purgaciones); el único que no deja la menor traza de su empleo: ni heedor, ni regueldos.
FUROUZE-ALBESPEYRES
78, Faubourg Saint-Denis, PARIS
Y EN TODAS LAS FARMACIAS DEL GLOBO.
No se acepten sino los Frascos que llevan en la cubierta exterior, la Firma de Raquin, y el Sello oficial (impreso con tinta azul) del Gobierno francés.